

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9264
Suscripción en Córdoba: (Por un mes... 2 Ptas)
(Por trimestre... 5:50)
Fuera de Córdoba: (Por un mes... 2:50)
(Por trimestre... 7)

Miércoles 15 de Junio de 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés. AÑO XXXII

Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Se han suavizado algo las asperezas, pero creo que las conferencias no tendrán el éxito que se esperaba. Ruiz Zorrilla espera a su señora, que debe llegar en breve. Permanecerá aquí los días necesarios para recibir a los demócratas que han anunciado vendrán a saludarle. Créese que con la de esta noche terminarán las conferencias. En este caso, mañana saldrán para Madrid Martos y los demás que han venido de esa y aun se hallan aquí. Biarritz 13 (12 t).—Ayer se reunió Blasco a los corresponsales de los periódicos que han venido a Biarritz con un banquete compuesto de platos selectos, condimentados a la española. Inició los brindis Araus por los anfitriones, ensalzando las distinguidas cualidades de las señoras, y haciendo luego consideraciones políticas sobre las tendencias de la unión democrática. Haughton se asoció al brindis de Araus, extendiéndolo a la prosperidad de Francia y España. Latorre brindó por la consecución de los ideales a que aspiran los conferenciantes que son los de la unión democrática, deseando que se ensanchen los moldes en que las conferencias quieren encerrar las tendencias democráticas. Balaciart por la señora de Blasco y por todo el bello sexo, sin cuyo apoyo no puede imperar la forma representativa de la democracia en el gobierno. El corresponsal de La Correspondencia, por que hereden los hijos de Blasco el talento, el ingenio y el gracejo del padre, juntamente con las virtudes, la discreción y los encantos de la madre. Guardia por la S. a. de Blasco y por el buen éxito de las conferencias. Ruiz Avila, por los principios que simbolizan los comensales y por la unión democrática. Monfort dedicó galantes frases a la familia de Blasco, y pronunció un intencionado discurso político, pretendiendo que se exajeran las diferencias atribuidas a los conferenciantes. Expresó la confianza de que la unión se realizará por el patriotismo de todos, y que Dios iluminara sus claros talentos para que la gran obra se corone a satisfacción de todos. Placent brindó por los hombres ilustres que habían concurrido a las conferencias de Biarritz, y por la prensa. Carzaco por la unión sincera de los elementos democráticos. El banquero Sr. San Miguel, marqués de Cayo el Rey, se levantó diciendo que iba a hacer un acto político. Recordó la amistad que le unía al general Prim, y su procedencia monárquica, declarando con frase correcta y atildado estilo, que se afiliaba al partido democrático, único que, a su juicio podía, dado el actual período histórico, realizar la ventura de España y la unión ibérica. Araus se felicitó de la declaración de San Miguel, que auguraba un porvenir lisonjero para la democracia, puesto que a ella se adherían hombres tan valiosos como el amigo inseparable de Prim. Blasco resumió los brindis en un discurso salpicado de gracia, con inmensa satisfacción de los corresponsales noticiosos. A las doce de la noche regresamos a Biarritz del hotel Blasco, distante dos kilómetros. Ayer a las tres se verificó con gran solemnidad en la real academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción oficial y pública del académico electo Sr. D. Francisco Fernandez y Gonzalez, decano de la facultad de filosofía y letras de la universidad Central. S. M. el rey se ha dignado presidir el acto, teniendo a su derecha al ministro de Fomento y a la izquierda el director de la academia. El nuevo académico Sr. Fernandez y Gonzalez leyó un muy correcto y erudito discurso sobre la influencia de lo real y de lo ideal en el arte, que ha sido muy elogiado, porque en él se anuncian los sanos principios de la ciencia estética, y se rinde culto a ideas un tanto olvidadas en la época presente respecto de la esencia de lo bello. Contestóle a nombre de la academia, D. Pedro Madrazo con otro discurso no menos notable por su forma y por su fondo, combatiendo en términos generales y en detalles las principales ideas y argumentaciones de la escuela realista respecto del arte y sus manifestaciones. Terminada la lectura, con grandes muestras de aprobación por parte del auditorio, y dada posesión de su plaza al nuevo académico, S. M. el rey improvisó un breve y elocuente discurso para manifestar a la academia su satisfacción al presidir tan solemne acto, recordar las victorias conseguidas por España en las letras y en las artes, y expresar su deseo de que se conserven nuestras gloriosas tradiciones artísticas deseando ideas peligrosas de nuevas escuelas, así como su firmísimo propósito de prestar su mas decidida cooperación para que se realicen los ideales de la docta academia de Bellas Artes. Al terminar el monarca su discurso, el público y la corporación aplaudieron con entusiasmo, y varios vivas dados a S. M. fueron contestados unánimemente por la distinguida concurrencia que llenaba la sala de recepciones, y entre la cual habia muchas y bellas damas. —Es muy posible que dentro de breves días se dé un decreto, el cual interese notablemente al alto personal de Justicia de la Península y Antillas. —Irun, 12 (3 t).—En la conferencia celebrada esta mañana se ha adoptado la fórmula conciliatoria que evita el rompimiento que se preveía. Dicha fórmula es tan vaga como el manifiesto que ha sido objeto de discusión. El Sr. Montero Rios ha salido de regreso a España, habiéndole despedido en la estación de Biarritz los señores Martos (María Monfort, Soriano, Placent y otros demócratas. Hasta la frontera le han acompañado los señores Azcárate, Gonzalez, Araus, Ariño, Latorre y otros periodistas ansiosos de noticias. Los que han asistido a las conferencias siguen guardando reserva sobre lo ocurrido en ella; sin embargo, se sabe que el Sr. Montero Rios ha dejado escrita su opinion sobre puntos importantes que aun no han sido tratados. Predomina la proposición favorable a la propaganda y a la coalición con los partidos afines subsistiendo el calificativo de «demócratas progresistas». La impresion general es que las conferencias no corresponden a las aspiraciones de los demócratas partidarios de la unión amplia, pues se han limitado a discutir asuntos interiores y principalmente personales, desvirtuándose el alcance que en opinion de todos debían tener. Algunos demócratas alaban la prevision del señor Carvajal al no querer firmar el manifiesto por ser poco espíritu, pues los hechos le dan la razón. A las nueve de la noche se celebrará nueva conferencia. —Aranjuez, 13 (3:9 m.).—Su Magestad el rey saldrá de este real sitio a las seis para llegar a esa a la siesta de la tarde. —Ciudad-Real, 13 (10:50 m.).—Ayer se reunieron en la villa de Campo de Criptana mas de 500 personas, invocando el nombre del pueblo, en solicitud de que este anule la subasta de consumos para el proximo año económico y que se establezca el reparto. El gobernador, conceptuando que se ha faltado a la ley de reuniones públicas, ha pasado tanto de culpa al juzgado de Alcázar.

NACIONALES.

—Lérida, 13 (10:28 m.).—El alcalde de Seo de Urgel dice: «Por conducto casi oficial acabo de saber que en el Valle de Andorra se ha organizado y llevado a efecto una contrarrevolucion, en virtud de la cual han sido sometidos a la autoridad legítima de los co-principes los sublevados del 8 de diciembre último, y en su consecuencia puede darse por terminado el conflicto andorrano.» —Los Sres. Gallostra y Parra van a ser nombrados consejeros de Estado. —Dice el Globo: «Ha quedado satisfactoriamente zanjada la cuestión que se dijo habia surgido por asuntos de carácter electoral entre un personaje político y un acaudalado propietario, candidato a la diputación a Cortes y ex-ministro. —Leemos en un colega: «Es casi seguro que los Sres. Rute, Carreño y Torres (D. Pedro Antonio) cambien los puestos que hoy desempeñan para encargarse cada uno de una dirección general.» —Dice hoy el Imparcial: «Ayer ocurrió un triste suceso en la verbera de San Antonio de la Florida. Hé aquí como lo oímos referir a testigos presenciales: Paseaban cogidos del brazo tres jóvenes vestidos elegantemente, cuando de detrás de uno de los árboles que hay en aquellos sitios salió una persona que sin duda los estaba acechando, y bruscamente se dirigió al que caminaba en medio. Pronunció algunas palabras insultantes, y acto seguido le descargó dos terribes puñaladas, una en el vientre y otra en el corazón. El agredido lanzó un grito y cayó en tierra. Los que le acompañaban acudieron inmediatamente a socorrerlo, y aprovechándose de la confusion el asesino emprendió la fuga, sin que nadie pensara en detenerlo. La víctima era un joven de veinte y tantos años, alto, delgado, é iba vestido de negro. Era hijo de un conocido escribano de Madrid que hace muy poco tiempo tuvo la desgracia de perder una hija. Los comentarios sobre las causas que han dado origen al asesinato eran infinitos. Los que se dicen mejor enterados aseguran que el matador satisfizo una venganza, y que las cuestiones de amores no son extrañas al crimen.» —A consecuencia de haberse negado el permiso a los proteccionistas de Barcelona por el gobernador para hacer una manifestacion pública recorriendo las calles, se han tomado los siguientes acuerdos en el Fomento de la producción nacional:

—Guardia por la S. a. de Blasco y por el buen éxito de las conferencias. Ruiz Avila, por los principios que simbolizan los comensales y por la unión democrática. Monfort dedicó galantes frases a la familia de Blasco, y pronunció un intencionado discurso político, pretendiendo que se exajeran las diferencias atribuidas a los conferenciantes. Expresó la confianza de que la unión se realizará por el patriotismo de todos, y que Dios iluminara sus claros talentos para que la gran obra se corone a satisfacción de todos. Placent brindó por los hombres ilustres que habían concurrido a las conferencias de Biarritz, y por la prensa. Carzaco por la unión sincera de los elementos democráticos. El banquero Sr. San Miguel, marqués de Cayo el Rey, se levantó diciendo que iba a hacer un acto político. Recordó la amistad que le unía al general Prim, y su procedencia monárquica, declarando con frase correcta y atildado estilo, que se afiliaba al partido democrático, único que, a su juicio podía, dado el actual período histórico, realizar la ventura de España y la unión ibérica. Araus se felicitó de la declaración de San Miguel, que auguraba un porvenir lisonjero para la democracia, puesto que a ella se adherían hombres tan valiosos como el amigo inseparable de Prim. Blasco resumió los brindis en un discurso salpicado de gracia, con inmensa satisfacción de los corresponsales noticiosos. A las doce de la noche regresamos a Biarritz del hotel Blasco, distante dos kilómetros. Ayer a las tres se verificó con gran solemnidad en la real academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción oficial y pública del académico electo Sr. D. Francisco Fernandez y Gonzalez, decano de la facultad de filosofía y letras de la universidad Central. S. M. el rey se ha dignado presidir el acto, teniendo a su derecha al ministro de Fomento y a la izquierda el director de la academia. El nuevo académico Sr. Fernandez y Gonzalez leyó un muy correcto y erudito discurso sobre la influencia de lo real y de lo ideal en el arte, que ha sido muy elogiado, porque en él se anuncian los sanos principios de la ciencia estética, y se rinde culto a ideas un tanto olvidadas en la época presente respecto de la esencia de lo bello. Contestóle a nombre de la academia, D. Pedro Madrazo con otro discurso no menos notable por su forma y por su fondo, combatiendo en términos generales y en detalles las principales ideas y argumentaciones de la escuela realista respecto del arte y sus manifestaciones. Terminada la lectura, con grandes muestras de aprobación por parte del auditorio, y dada posesión de su plaza al nuevo académico, S. M. el rey improvisó un breve y elocuente discurso para manifestar a la academia su satisfacción al presidir tan solemne acto, recordar las victorias conseguidas por España en las letras y en las artes, y expresar su deseo de que se conserven nuestras gloriosas tradiciones artísticas deseando ideas peligrosas de nuevas escuelas, así como su firmísimo propósito de prestar su mas decidida cooperación para que se realicen los ideales de la docta academia de Bellas Artes. Al terminar el monarca su discurso, el público y la corporación aplaudieron con entusiasmo, y varios vivas dados a S. M. fueron contestados unánimemente por la distinguida concurrencia que llenaba la sala de recepciones, y entre la cual habia muchas y bellas damas. —Es muy posible que dentro de breves días se dé un decreto, el cual interese notablemente al alto personal de Justicia de la Península y Antillas. —Irun, 12 (3 t).—En la conferencia celebrada esta mañana se ha adoptado la fórmula conciliatoria que evita el rompimiento que se preveía. Dicha fórmula es tan vaga como el manifiesto que ha sido objeto de discusión. El Sr. Montero Rios ha salido de regreso a España, habiéndole despedido en la estación de Biarritz los señores Martos (María Monfort, Soriano, Placent y otros demócratas. Hasta la frontera le han acompañado los señores Azcárate, Gonzalez, Araus, Ariño, Latorre y otros periodistas ansiosos de noticias. Los que han asistido a las conferencias siguen guardando reserva sobre lo ocurrido en ella; sin embargo, se sabe que el Sr. Montero Rios ha dejado escrita su opinion sobre puntos importantes que aun no han sido tratados. Predomina la proposición favorable a la propaganda y a la coalición con los partidos afines subsistiendo el calificativo de «demócratas progresistas». La impresion general es que las conferencias no corresponden a las aspiraciones de los demócratas partidarios de la unión amplia, pues se han limitado a discutir asuntos interiores y principalmente personales, desvirtuándose el alcance que en opinion de todos debían tener. Algunos demócratas alaban la prevision del señor Carvajal al no querer firmar el manifiesto por ser poco espíritu, pues los hechos le dan la razón. A las nueve de la noche se celebrará nueva conferencia. —Aranjuez, 13 (3:9 m.).—Su Magestad el rey saldrá de este real sitio a las seis para llegar a esa a la siesta de la tarde. —Ciudad-Real, 13 (10:50 m.).—Ayer se reunieron en la villa de Campo de Criptana mas de 500 personas, invocando el nombre del pueblo, en solicitud de que este anule la subasta de consumos para el proximo año económico y que se establezca el reparto. El gobernador, conceptuando que se ha faltado a la ley de reuniones públicas, ha pasado tanto de culpa al juzgado de Alcázar.

—Guardia por la S. a. de Blasco y por el buen éxito de las conferencias. Ruiz Avila, por los principios que simbolizan los comensales y por la unión democrática. Monfort dedicó galantes frases a la familia de Blasco, y pronunció un intencionado discurso político, pretendiendo que se exajeran las diferencias atribuidas a los conferenciantes. Expresó la confianza de que la unión se realizará por el patriotismo de todos, y que Dios iluminara sus claros talentos para que la gran obra se corone a satisfacción de todos. Placent brindó por los hombres ilustres que habían concurrido a las conferencias de Biarritz, y por la prensa. Carzaco por la unión sincera de los elementos democráticos. El banquero Sr. San Miguel, marqués de Cayo el Rey, se levantó diciendo que iba a hacer un acto político. Recordó la amistad que le unía al general Prim, y su procedencia monárquica, declarando con frase correcta y atildado estilo, que se afiliaba al partido democrático, único que, a su juicio podía, dado el actual período histórico, realizar la ventura de España y la unión ibérica. Araus se felicitó de la declaración de San Miguel, que auguraba un porvenir lisonjero para la democracia, puesto que a ella se adherían hombres tan valiosos como el amigo inseparable de Prim. Blasco resumió los brindis en un discurso salpicado de gracia, con inmensa satisfacción de los corresponsales noticiosos. A las doce de la noche regresamos a Biarritz del hotel Blasco, distante dos kilómetros. Ayer a las tres se verificó con gran solemnidad en la real academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción oficial y pública del académico electo Sr. D. Francisco Fernandez y Gonzalez, decano de la facultad de filosofía y letras de la universidad Central. S. M. el rey se ha dignado presidir el acto, teniendo a su derecha al ministro de Fomento y a la izquierda el director de la academia. El nuevo académico Sr. Fernandez y Gonzalez leyó un muy correcto y erudito discurso sobre la influencia de lo real y de lo ideal en el arte, que ha sido muy elogiado, porque en él se anuncian los sanos principios de la ciencia estética, y se rinde culto a ideas un tanto olvidadas en la época presente respecto de la esencia de lo bello. Contestóle a nombre de la academia, D. Pedro Madrazo con otro discurso no menos notable por su forma y por su fondo, combatiendo en términos generales y en detalles las principales ideas y argumentaciones de la escuela realista respecto del arte y sus manifestaciones. Terminada la lectura, con grandes muestras de aprobación por parte del auditorio, y dada posesión de su plaza al nuevo académico, S. M. el rey improvisó un breve y elocuente discurso para manifestar a la academia su satisfacción al presidir tan solemne acto, recordar las victorias conseguidas por España en las letras y en las artes, y expresar su deseo de que se conserven nuestras gloriosas tradiciones artísticas deseando ideas peligrosas de nuevas escuelas, así como su firmísimo propósito de prestar su mas decidida cooperación para que se realicen los ideales de la docta academia de Bellas Artes. Al terminar el monarca su discurso, el público y la corporación aplaudieron con entusiasmo, y varios vivas dados a S. M. fueron contestados unánimemente por la distinguida concurrencia que llenaba la sala de recepciones, y entre la cual habia muchas y bellas damas. —Es muy posible que dentro de breves días se dé un decreto, el cual interese notablemente al alto personal de Justicia de la Península y Antillas. —Irun, 12 (3 t).—En la conferencia celebrada esta mañana se ha adoptado la fórmula conciliatoria que evita el rompimiento que se preveía. Dicha fórmula es tan vaga como el manifiesto que ha sido objeto de discusión. El Sr. Montero Rios ha salido de regreso a España, habiéndole despedido en la estación de Biarritz los señores Martos (María Monfort, Soriano, Placent y otros demócratas. Hasta la frontera le han acompañado los señores Azcárate, Gonzalez, Araus, Ariño, Latorre y otros periodistas ansiosos de noticias. Los que han asistido a las conferencias siguen guardando reserva sobre lo ocurrido en ella; sin embargo, se sabe que el Sr. Montero Rios ha dejado escrita su opinion sobre puntos importantes que aun no han sido tratados. Predomina la proposición favorable a la propaganda y a la coalición con los partidos afines subsistiendo el calificativo de «demócratas progresistas». La impresion general es que las conferencias no corresponden a las aspiraciones de los demócratas partidarios de la unión amplia, pues se han limitado a discutir asuntos interiores y principalmente personales, desvirtuándose el alcance que en opinion de todos debían tener. Algunos demócratas alaban la prevision del señor Carvajal al no querer firmar el manifiesto por ser poco espíritu, pues los hechos le dan la razón. A las nueve de la noche se celebrará nueva conferencia. —Aranjuez, 13 (3:9 m.).—Su Magestad el rey saldrá de este real sitio a las seis para llegar a esa a la siesta de la tarde. —Ciudad-Real, 13 (10:50 m.).—Ayer se reunieron en la villa de Campo de Criptana mas de 500 personas, invocando el nombre del pueblo, en solicitud de que este anule la subasta de consumos para el proximo año económico y que se establezca el reparto. El gobernador, conceptuando que se ha faltado a la ley de reuniones públicas, ha pasado tanto de culpa al juzgado de Alcázar.

—Guardia por la S. a. de Blasco y por el buen éxito de las conferencias. Ruiz Avila, por los principios que simbolizan los comensales y por la unión democrática. Monfort dedicó galantes frases a la familia de Blasco, y pronunció un intencionado discurso político, pretendiendo que se exajeran las diferencias atribuidas a los conferenciantes. Expresó la confianza de que la unión se realizará por el patriotismo de todos, y que Dios iluminara sus claros talentos para que la gran obra se corone a satisfacción de todos. Placent brindó por los hombres ilustres que habían concurrido a las conferencias de Biarritz, y por la prensa. Carzaco por la unión sincera de los elementos democráticos. El banquero Sr. San Miguel, marqués de Cayo el Rey, se levantó diciendo que iba a hacer un acto político. Recordó la amistad que le unía al general Prim, y su procedencia monárquica, declarando con frase correcta y atildado estilo, que se afiliaba al partido democrático, único que, a su juicio podía, dado el actual período histórico, realizar la ventura de España y la unión ibérica. Araus se felicitó de la declaración de San Miguel, que auguraba un porvenir lisonjero para la democracia, puesto que a ella se adherían hombres tan valiosos como el amigo inseparable de Prim. Blasco resumió los brindis en un discurso salpicado de gracia, con inmensa satisfacción de los corresponsales noticiosos. A las doce de la noche regresamos a Biarritz del hotel Blasco, distante dos kilómetros. Ayer a las tres se verificó con gran solemnidad en la real academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción oficial y pública del académico electo Sr. D. Francisco Fernandez y Gonzalez, decano de la facultad de filosofía y letras de la universidad Central. S. M. el rey se ha dignado presidir el acto, teniendo a su derecha al ministro de Fomento y a la izquierda el director de la academia. El nuevo académico Sr. Fernandez y Gonzalez leyó un muy correcto y erudito discurso sobre la influencia de lo real y de lo ideal en el arte, que ha sido muy elogiado, porque en él se anuncian los sanos principios de la ciencia estética, y se rinde culto a ideas un tanto olvidadas en la época presente respecto de la esencia de lo bello. Contestóle a nombre de la academia, D. Pedro Madrazo con otro discurso no menos notable por su forma y por su fondo, combatiendo en términos generales y en detalles las principales ideas y argumentaciones de la escuela realista respecto del arte y sus manifestaciones. Terminada la lectura, con grandes muestras de aprobación por parte del auditorio, y dada posesión de su plaza al nuevo académico, S. M. el rey improvisó un breve y elocuente discurso para manifestar a la academia su satisfacción al presidir tan solemne acto, recordar las victorias conseguidas por España en las letras y en las artes, y expresar su deseo de que se conserven nuestras gloriosas tradiciones artísticas deseando ideas peligrosas de nuevas escuelas, así como su firmísimo propósito de prestar su mas decidida cooperación para que se realicen los ideales de la docta academia de Bellas Artes. Al terminar el monarca su discurso, el público y la corporación aplaudieron con entusiasmo, y varios vivas dados a S. M. fueron contestados unánimemente por la distinguida concurrencia que llenaba la sala de recepciones, y entre la cual habia muchas y bellas damas. —Es muy posible que dentro de breves días se dé un decreto, el cual interese notablemente al alto personal de Justicia de la Península y Antillas. —Irun, 12 (3 t).—En la conferencia celebrada esta mañana se ha adoptado la fórmula conciliatoria que evita el rompimiento que se preveía. Dicha fórmula es tan vaga como el manifiesto que ha sido objeto de discusión. El Sr. Montero Rios ha salido de regreso a España, habiéndole despedido en la estación de Biarritz los señores Martos (María Monfort, Soriano, Placent y otros demócratas. Hasta la frontera le han acompañado los señores Azcárate, Gonzalez, Araus, Ariño, Latorre y otros periodistas ansiosos de noticias. Los que han asistido a las conferencias siguen guardando reserva sobre lo ocurrido en ella; sin embargo, se sabe que el Sr. Montero Rios ha dejado escrita su opinion sobre puntos importantes que aun no han sido tratados. Predomina la proposición favorable a la propaganda y a la coalición con los partidos afines subsistiendo el calificativo de «demócratas progresistas». La impresion general es que las conferencias no corresponden a las aspiraciones de los demócratas partidarios de la unión amplia, pues se han limitado a discutir asuntos interiores y principalmente personales, desvirtuándose el alcance que en opinion de todos debían tener. Algunos demócratas alaban la prevision del señor Carvajal al no querer firmar el manifiesto por ser poco espíritu, pues los hechos le dan la razón. A las nueve de la noche se celebrará nueva conferencia. —Aranjuez, 13 (3:9 m.).—Su Magestad el rey saldrá de este real sitio a las seis para llegar a esa a la siesta de la tarde. —Ciudad-Real, 13 (10:50 m.).—Ayer se reunieron en la villa de Campo de Criptana mas de 500 personas, invocando el nombre del pueblo, en solicitud de que este anule la subasta de consumos para el proximo año económico y que se establezca el reparto. El gobernador, conceptuando que se ha faltado a la ley de reuniones públicas, ha pasado tanto de culpa al juzgado de Alcázar.

—Guardia por la S. a. de Blasco y por el buen éxito de las conferencias. Ruiz Avila, por los principios que simbolizan los comensales y por la unión democrática. Monfort dedicó galantes frases a la familia de Blasco, y pronunció un intencionado discurso político, pretendiendo que se exajeran las diferencias atribuidas a los conferenciantes. Expresó la confianza de que la unión se realizará por el patriotismo de todos, y que Dios iluminara sus claros talentos para que la gran obra se corone a satisfacción de todos. Placent brindó por los hombres ilustres que habían concurrido a las conferencias de Biarritz, y por la prensa. Carzaco por la unión sincera de los elementos democráticos. El banquero Sr. San Miguel, marqués de Cayo el Rey, se levantó diciendo que iba a hacer un acto político. Recordó la amistad que le unía al general Prim, y su procedencia monárquica, declarando con frase correcta y atildado estilo, que se afiliaba al partido democrático, único que, a su juicio podía, dado el actual período histórico, realizar la ventura de España y la unión ibérica. Araus se felicitó de la declaración de San Miguel, que auguraba un porvenir lisonjero para la democracia, puesto que a ella se adherían hombres tan valiosos como el amigo inseparable de Prim. Blasco resumió los brindis en un discurso salpicado de gracia, con inmensa satisfacción de los corresponsales noticiosos. A las doce de la noche regresamos a Biarritz del hotel Blasco, distante dos kilómetros. Ayer a las tres se verificó con gran solemnidad en la real academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción oficial y pública del académico electo Sr. D. Francisco Fernandez y Gonzalez, decano de la facultad de filosofía y letras de la universidad Central. S. M. el rey se ha dignado presidir el acto, teniendo a su derecha al ministro de Fomento y a la izquierda el director de la academia. El nuevo académico Sr. Fernandez y Gonzalez leyó un muy correcto y erudito discurso sobre la influencia de lo real y de lo ideal en el arte, que ha sido muy elogiado, porque en él se anuncian los sanos principios de la ciencia estética, y se rinde culto a ideas un tanto olvidadas en la época presente respecto de la esencia de lo bello. Contestóle a nombre de la academia, D. Pedro Madrazo con otro discurso no menos notable por su forma y por su fondo, combatiendo en términos generales y en detalles las principales ideas y argumentaciones de la escuela realista respecto del arte y sus manifestaciones. Terminada la lectura, con grandes muestras de aprobación por parte del auditorio, y dada posesión de su plaza al nuevo académico, S. M. el rey improvisó un breve y elocuente discurso para manifestar a la academia su satisfacción al presidir tan solemne acto, recordar las victorias conseguidas por España en las letras y en las artes, y expresar su deseo de que se conserven nuestras gloriosas tradiciones artísticas deseando ideas peligrosas de nuevas escuelas, así como su firmísimo propósito de prestar su mas decidida cooperación para que se realicen los ideales de la docta academia de Bellas Artes. Al terminar el monarca su discurso, el público y la corporación aplaudieron con entusiasmo, y varios vivas dados a S. M. fueron contestados unánimemente por la distinguida concurrencia que llenaba la sala de recepciones, y entre la cual habia muchas y bellas damas. —Es muy posible que dentro de breves días se dé un decreto, el cual interese notablemente al alto personal de Justicia de la Península y Antillas. —Irun, 12 (3 t).—En la conferencia celebrada esta mañana se ha adoptado la fórmula conciliatoria que evita el rompimiento que se preveía. Dicha fórmula es tan vaga como el manifiesto que ha sido objeto de discusión. El Sr. Montero Rios ha salido de regreso a España, habiéndole despedido en la estación de Biarritz los señores Martos (María Monfort, Soriano, Placent y otros demócratas. Hasta la frontera le han acompañado los señores Azcárate, Gonzalez, Araus, Ariño, Latorre y otros periodistas ansiosos de noticias. Los que han asistido a las conferencias siguen guardando reserva sobre lo ocurrido en ella; sin embargo, se sabe que el Sr. Montero Rios ha dejado escrita su opinion sobre puntos importantes que aun no han sido tratados. Predomina la proposición favorable a la propaganda y a la coalición con los partidos afines subsistiendo el calificativo de «demócratas progresistas». La impresion general es que las conferencias no corresponden a las aspiraciones de los demócratas partidarios de la unión amplia, pues se han limitado a discutir asuntos interiores y principalmente personales, desvirtuándose el alcance que en opinion de todos debían tener. Algunos demócratas alaban la prevision del señor Carvajal al no querer firmar el manifiesto por ser poco espíritu, pues los hechos le dan la razón. A las nueve de la noche se celebrará nueva conferencia. —Aranjuez, 13 (3:9 m.).—Su Magestad el rey saldrá de este real sitio a las seis para llegar a esa a la siesta de la tarde. —Ciudad-Real, 13 (10:50 m.).—Ayer se reunieron en la villa de Campo de Criptana mas de 500 personas, invocando el nombre del pueblo, en solicitud de que este anule la subasta de consumos para el proximo año económico y que se establezca el reparto. El gobernador, conceptuando que se ha faltado a la ley de reuniones públicas, ha pasado tanto de culpa al juzgado de Alcázar.

—452—
—¿Qué tienes que vienes tan alegre? —esclamó, esta al ver que yo me había venido mi padre, me saca un colegio. —¿Hay? —Ahora, en este instante, ¿qué me quieres? —¿No participas de alegría? —Aun todo, siento separarme de mi única amiga; además pienso Jorge... —¿Qué dirá cuando sepa que no estás aquí, que no sabe dónde buscarte? —¿Cómo? —Jorge es médico en Melun, se ha casado, él es quien asiste a mi madre que está delicada, y mi padre me lleva mañana a Melun de estaré con mucha más libertad.

—453—
—¿Qué tienes que vienes tan alegre? —esclamó, esta al ver que yo me había venido mi padre, me saca un colegio. —¿Hay? —Ahora, en este instante, ¿qué me quieres? —¿No participas de alegría? —Aun todo, siento separarme de mi única amiga; además pienso Jorge... —¿Qué dirá cuando sepa que no estás aquí, que no sabe dónde buscarte? —¿Cómo? —Jorge es médico en Melun, se ha casado, él es quien asiste a mi madre que está delicada, y mi padre me lleva mañana a Melun de estaré con mucha más libertad.

—454—
—¿Qué tienes que vienes tan alegre? —esclamó, esta al ver que yo me había venido mi padre, me saca un colegio. —¿Hay? —Ahora, en este instante, ¿qué me quieres? —¿No participas de alegría? —Aun todo, siento separarme de mi única amiga; además pienso Jorge... —¿Qué dirá cuando sepa que no estás aquí, que no sabe dónde buscarte? —¿Cómo? —Jorge es médico en Melun, se ha casado, él es quien asiste a mi madre que está delicada, y mi padre me lleva mañana a Melun de estaré con mucha más libertad.

—455—
—¿Qué tienes que vienes tan alegre? —esclamó, esta al ver que yo me había venido mi padre, me saca un colegio. —¿Hay? —Ahora, en este instante, ¿qué me quieres? —¿No participas de alegría? —Aun todo, siento separarme de mi única amiga; además pienso Jorge... —¿Qué dirá cuando sepa que no estás aquí, que no sabe dónde buscarte? —¿Cómo? —Jorge es médico en Melun, se ha casado, él es quien asiste a mi madre que está delicada, y mi padre me lleva mañana a Melun de estaré con mucha más libertad.

—456—
—¿Qué tienes que vienes tan alegre? —esclamó, esta al ver que yo me había venido mi padre, me saca un colegio. —¿Hay? —Ahora, en este instante, ¿qué me quieres? —¿No participas de alegría? —Aun todo, siento separarme de mi única amiga; además pienso Jorge... —¿Qué dirá cuando sepa que no estás aquí, que no sabe dónde buscarte? —¿Cómo? —Jorge es médico en Melun, se ha casado, él es quien asiste a mi madre que está delicada, y mi padre me lleva mañana a Melun de estaré con mucha más libertad.

1.º Aoudir en alzada al ministro de la Gobernacion contra la denegacion.

2.º Nombrar una comision que con escrupulosidad examine si en el recibimiento que hizo la primera autoridad civil de la provincia a la citada sub-comision, hay ofensa a la dignidad del pais, y en caso afirmativo, que la misma comision proponga a la mayor brevedad posible los medios más conducentes para poner a salvo la dignidad ofendida.

Y 3.º Que se celebren el 26 de los corrientes *meetings* proteccionistas en los teatros de Barcelona, ocupándose los oradores de los diferentes ramos de produccion a que puedan perjudicar las reformas arancelarias.

—Dice el *Imparcial* de anteayer mañana que en el consejo de ministros celebrado ayer parece que uno de los miembros del gabinete se quejó de la inercia de algunos de sus compañeros. Por consecuencia de estos rumores, añade el colega, se hablaba de una crisis parcial por virtud de la cual entraría en el ministerio de Marina, para sustituir al señor Pavia, el brigadier de artillería de la armada señor Barrios, ligado por estrechos vínculos de amistad con el general Martínez Campos.

En los centros oficiales se niega en absoluto el rumor a que se refiere nuestro apreciable colega. No ha habido nada de cuanto dice el *Imparcial* en el consejo de anteayer; y todo hace presumir que el ministerio, tal como se halla constituido, se presentará a las Cortes en setiembre próximo.

—Han sido nombrados: canónigo de Lugo, D. Angel Chamorro Bustamante; de Toledo D. Benito Arroyo y Revuelta; arcediano de Zaragoza D. Juan José Blanca y Salido; dean de Tortosa D. Felipe Montalvan, y chantre de Almería D. Diego Martín Toro.

—Las conclusiones o acuerdos de las conferencias se consignarán probablemente en un acta que publicará la prensa.

—Ayer quedó cerrada la exposicion de Horticultura que venia celebrándose en el jardín del Buen Retiro.

—Dice un periódico de la mañana que el general Cassola no acepta la senaduria vitalicia que se le había ofrecido.

—Parece que hasta el martes no regresará a Madrid las personas que por dentro o por fuera han asistido a las conferencias de Biarritz.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Bucharest, 12.—El *Diario Oficial* publica un decreto nombrando al Sr. Oretzoulusko ministro de Rumania en San Petersburgo.

Liverpool, 12.—En la noche última unos 300 irlandeses armados se han cercado sigilosamente a la cárcel donde están presos los fenianos autores de la tentativa de voladura de la casa ayuntamiento de esta ciudad.

—La guardia se ha apercebido de este hecho, y prontamente ha salido un destacamento a perseguirlos en fuga a los irlandeses.

Reina grande efervescencia entre

los irlandeses residentes en Inglaterra. Londres, 13.—El *Daily News* dice hoy que se han acordado los siguientes nombramientos diplomáticos:

El Sr. West, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Madrid, irá de embajador a Washington.

El Sr. Morier obtendrá la legacion de Madrid y el Sr. Wyke la de Lisboa. Oran, 13.—El general Detrie ha obtenido una brillante victoria sobre las tribus insurrectas, dando muerte a cincuenta tuaregs.

Los pérdidas de los franceses han sido solo de dos heridos.

El efecto moral de este encuentro ha sido tan importante que se considera como el término de la insurreccion.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Junio de 1881. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo. A última hora las conferencias de Biarritz han tenido el resultado que nosotros habíamos presentado: háse llevado a efecto una avenencia, gracias a los patrióticos esfuerzos de los señores Salmeron y Martos. Por fin se ha encontrado la deseada fórmula que armoniza las tendencias opuestas, y el rompimiento que amagaba ha podido ser conjurado.

El Sr. Montero Rios, despues de conferenciar con el Sr. Martos, se puso en camino y ha llegado esta mañana a Madrid.

Toda la prensa de Madrid se ocupa de este asunto: los ministeriales sacan partido para decir que la política liberal ha hecho que se realizara el rompimiento entre los demócratas. En cambio los demócratas exhiben la unidad de miras que pueda haber entre los señores Zorrilla y Martos.

Dentro de pocos dias se harán públicas las actas de las sesiones celebradas en la frontera.

En este momento está reunido el Consejo de ministros para tratar de los nombramientos de senadores y acordar el dia en que debe publicar la *Gaceta* el decreto de disolucion y convocatoria.

El señor Ministro de Estado no ha recibido esta tarde ningun despacho de Bayona relativo a los jefes de la democracia, por lo que supongo que esta cuestion ha quedado ultimada.

El dia 27 saldrá para Granada el ministro de Fomento señor Albarada: se hospedará en casa del Sr. Calderon.

Esta noche sale para Huelva el almirante Sr. Hernandez Pinzon, despues de haberse presentado al monarca. La circunstancia de hallarse la corte en Aranjuez no le ha permitido despedirse de las reales personas.

Segun telegrama recibido anoche los ayuntamientos de Bayona y de los Bajos Pirineos han acordado destinar una crecida suma para subvencionar al ferrocarril que se construya desde la primera capital que enlace con la linea de los Aldudes. De un momento a otro se espera la condicion del gobierno para empezar las obras. Con objeto de anticipar los trabajos se están haciendo compras de terrenos con destino a la via.

Esta noticia seguramente pondrá en movimiento a los partidarios de la linea del Roncal y de Canfranc.

A las 10 ha fondeado la fragata Carmen en el puerto de Goletta, habiéndosele hecho los honores de ordenanza.

El Corresponsal.

Paris 11 de Junio de 1881.

Continúa como es fácil presumir la marejada producida por el resultado de la votacion en el Senado, del escrutinio por lista: ya sin embargo la opinion ha entrado en buen terreno, y al presente nadie cree en una crisis, ni siquiera en una modificacion ministerial que afecte solo a aquellos miembros del gabinete que más partidarios se mostraron de la proposicion Bar-doux.

Las pretensiones de los exaltados de que se suprimiera el Senado, han sido naturalmente tomadas en su valor verdadero y nadie se ha ocupado de ellas. Me congratulo al poder consignar que se han realizado hasta ahora los cálculos que habíamos hecho en cartas anteriores, a propósito de esta cuestion: con efecto, el único resultado práctico de la última votacion del Senado será apresurar un tanto las elecciones de la Cámara popular, y aun esto no tanto como quiere suponerse.

Resueltamente la disolucion no se llevará a efecto en tanto que no sean votados y discutidos los presupuestos, cosa que ya teníamos anunciada. La discusion no empezará hasta fines de la semana, habiendo el propósito de dejarla terminada cuanto antes.

En cuanto a las elecciones de que dejamos hecho mérito, será fácil que sean fijadas para la última quincena de Julio. Los gambettistas se aprestan a la lucha con grandes bríos, en especial en los departamentos del mediodia. En cuanto al ministerio continuará en la forma en que hoy se halla constituido, por lo menos hasta despues de las elecciones de diputados.

Grandes preparativos para la fiesta hipica de mañana en Longchamps. Asistirán las autoridades de la República y la reina doña Isabel.

Las noticias que se reciben de la Argelia manifiestan la casi total pacificacion del territorio de Geriville.

Los pocos insurrectos que quedan sobre las armas, van corriendo hácia el interior del territorio, espantados ante las columnas volantes del ejército francés que van en su persecucion.

Un despacho recibido esta mañana de la isla de Ohio asegura que se han repetido allí los temblores de tierra con más violencia que la vez anterior. Los habitantes de la isla huyen des-pavoridos buscando refugio en el continente. Asi y todo ha habido algunas aunque pequeñas desgracias que lamentar, que no han sido mayores merced a la prisa con que los insulares han buscado en la fuga su salvacion.

De la insurreccion albanesa se sabe que los coaligados resisten con gran firmeza el choque del ejército de la Puerta. Cada dia tiene lugar una nueva escaramuza, que a falta de combates serios va diezmando el contingente de uno y otro ejército.

Un despacho de hoy asegura que ha sido nombrado embajador de Rumania cerca de la corte de Alejandro III el Sr. Oretzoulusko.

La situacion de Rusia no mejora y cada dia son mayores las medidas de represion por parte del gobierno. Se cree inminente que estalle una revolucion social, si no procuran adoptarse medidas liberales en un brevisimo espacio.

De Inglaterra no se han recibido hoy noticias, lo cual nos hace presumir que no hayan ocurrido, afortunadamente, nuevos motines.

C.

Gacetas.

—Oportuno.—En la seccion oficial verán nuestros lectores un edicto del Sr. Alcalde en el que indica algunas resoluciones muy plausibles que ha tomado para que la procesion del Jueves se verifique con el decoro y solemnidad debida.

—Cintas y toretes.—Parece que la sociedad que prepara la funcion de que ya nos hemos ocupado, hace los mayores esfuerzos para que esta tenga lugar en la tarde del próximo domingo. Ya se hallan en poder del señor Presidente casi todas las cintas, entre las que hay caprichos ingeniosos y trabajos del mejor gusto.

—El vigia.—Hay el proyecto en Ohio—de dar veinticinco palos—al que a su mujer maltrate...—Un clavo saca a otro clavo.

—Teatro de verano.—Esta noche se efectuará en el teatro de la calle del Conde de Gondomar una funcion a beneficio de las niñas Josefa y Consuelo Alcalde, hijas del conocido bajo de este nombre, que como nuestros lectores saben perdió a su esposa en la temporada del año anterior. Visto el laudable objeto a que se destinan los productos de la funcion, esperamos que el público contribuirá a los mejores resultados.

—Recaudacion.—Hé aqui la obtenida el dia 13 en los felietos de esta capital.—Central, 554 pesetas 80 céntimos.—Puente, 387'29.—Pretorio, 386'35.—San Sebastian, 406'72.—Tejares, 121'41.—Matadero 567'71.—De las 2424 pesetas 28 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1148'39.—A la provincia y Municipio, 1148'38.—Adicionadas 127'51.

—Invitacion.—Para la procesion que ha de tener lugar mañana ha circulado la siguiente invitacion: «Deseoso el Ayuntamiento de mi presidencia que la solemne Procesion del Santísimo Corpus Christi tenga en el presente año la brillantéz que corresponde a su augusta significacion, ha resuelto invitar a cuantas personas puedan, como V., prestar con su asistencia mayor lucimiento a dicho acto religioso, y en su virtud espero se sirva concurrir antes de las cinco de la tarde del dia diez y seis del actual a la Santa Iglesia Catedral, en donde habra de reunirse el convite. Dios guarde a V. muchos años. Córdoba trece de Junio de mil ochocientos ochenta y uno.—El Alcalde Presidente, Juan Rodriguez Sanchez.—El Secretario, Miguel Pozanco y Garcia.»

—Vuelo.—El del tejado de fachada de una casa calle de Lucano se encuentra en estado ruinoso. Bueno será que por quien corresponda se tomen

las medidas de precaucion que la prudencia aconseja, no sea que el viento levante las tejas cayendo a caer sobre la cabeza de cualquier prójimo y vuelen por cualquier lado los sesos de este desgraciado.

—Renuncia.—Segun leemos en la *Gaceta* de anteayer, ha sido admitida al Sr. D. Manuel Garcia Llovera renuncia que, fundada en el mal estado de su salud, ha hecho del cargo de Juez de primera instancia de Viana del Bollo, para el que fué nombrado por Real orden de 21 de Marzo último; declarándole cesante con haber que por clasificacion le correspondia, y sin perjuicio de volver a servir cuando cese la causa que motivó la expresada renuncia.

—Otros rumores.—Dice *La Correspondencia*, «En Valladolid se habla de P. Ceferino, obispo de Córdoba, y de Sr. Martin Herrera, que lo es de Puerto-Rico, para ocupar aquel arzobispado. Es muy prematuro cuanto se diga respecto de este asunto.»

—Lo de costumbre.—Un monton de granzas apareció ayer en la calle de Gutierrez de los Rios, no habiendo licencia para ello. La prodigalidad con que tantas personas se desposeen de estos efectos causa extrañeza, y el público debe estar muy agradecido por los regalos que todos los dias y a todas horas le hacen.

—Escándalo.—En la calle de Moriscos un hombre que habia bebido mas de lo regular y hablaba mal de lo permitido y decente, insultó a anteayer tarde a una muger, porque su danda le vino dándole la fortaleza de un gigante le hacia buscar un adversario digno de su esforzado valor. Un municipal intervino y condujo triunfo al Ayuntamiento a este valeroso campeon.

—Clases pasivas.—Llamamos la atencion de las de esta provincia hácia el anuncio que despues de esta seccion publicamos, y que les es muy interesante.

—Subasta.—El veinte se subastará en la Rambla los arbitrios sobre los granos y líquidos, ocupacion de la via pública, puestos de la plaza y uso de la romana y pesos.

—Efemérides.—Hoy.—1835.—Zumalacáregui es herido en el sitio de Bilbao.—1859.—Los franceses entran en Plasencia.

—Abuso.—Se ha dado parte de que ayer por la mañana, contra lo terminantemente mandado, entraron cuatro caballerías por la calle del Re-loj. No sería malo que estos chistes costasen dinero.

—Riego.—En la plazuela del Cardenal Salazar hay una cañeria rota de la que sale agua en abundancia, corriendo poéticamente por la calle del Romero, donde quizás estará destinada a regar la planta de este nombre.

—Cuestion de mulos.—El dia treinta y uno del mes anterior, y segun oportunamente digimos, desaparecieron dos mulos de la fabrica de picon de orujo. Segun oficio del señor Gobernador de Granada, recibido por el de esta provincia, mientras aquí se celebraba la feria se hallaban en aquella localidad unos gitanos que vendian dos mulos. Sospechando de la procedencia de estos, el Inspector de

El sobrino del banquero inclinóse hácia la niña sonriendo; la niña le devolvió su saludo, y despues miró a su padre como interrogándole.

—¡Cómo!—esclamó el banquero, —¿tanto ha cambiado Fabricio en cuatro años que no le reconoces?

Emma se sonrojó.
—Perdonad, primo mio, yo era una chiquilla hace cuatro años, una verdadera aturrida... Bien se me puede perdonar que no haya conservado en la memoria vuestras facciones.

—Yo soy el único culpable, prima mia, dijo Fabricio estrechando la mano que Emma le tendia, —por no haberos acostumbrado a ver mi rostro.

—¿Me asegurais que mi madre está mejor, que la veré mañana?

—Si, prima mia.

—Os creo,—dijo la jóven.

Y es qué al hablar así se acordaba de las palabras de Jorge que le

Fabricio ocupaba en la calle de Clichy el entresuelo de un pabellon situado en el fondo del patio de una gran casa de comercio.

Volvia a su casa rendido de fatiga, y contando entregarse a un sueño reparador, cuando el portero le detuvo a su paso y le dijo:

—Mr. Leclere, tengo aqui una carta para vos.

—¿De Paris?—preguntó maquinalmente Fabricio.

—Es de suponer, porque ha sido traída por uno de los lacayos de un restaurant, no sé cuál, aunque lo ha dicho.

Fabricio tomó la carta, fijó los ojos en el sobre, reconoció la letra de Renato Jancelyn, y sacando una

ra, dejando para las camareras una espléndida gratificacion.

Emma llegó con Marta, que presentó a su padre como su mejor amiga. La directora dirigió algunas frases sentidas a la educanda que abandonaba la casa, y despues de lágrimas y caricias reciprocas, Emma subió al carruaje con su padre y su primo, viéndose cerrar la puerta de aquella casa donde habia pasado sin inquietudes ni pesares su dichosa infancia.

Un poco antes de las nueve, nuestros tres personajes llegaban al Gran Hotel. Comieron en sus habitaciones, y Fabricio, despues de prometer que iria sin falta al dia siguiente a visitar la propiedad de Neuilly, se retiró, prometiendo volver a almorzar al dia siguiente con su tio.

La idea de habitar una linda casa con jardin en las cercanías de Paris, entusiasmaba a Emma,

habian asegurado que su madre no corria ningun peligro.

—¿Y me llevas hoy mismo?—esclamó abrazando a su padre.

—Si, hija mia, arregla tu equipaje para que te lo envíen esta misma noche al Gran hotel, que es donde paramos, y despedite de tus compañeras, te esperamos.

—¡Cómo! ¿me llevais ya para siempre?

—Sin duda, hija mia.

—¿Y no me separaré ya de vosotros?

—Así lo espero.

—¡Ah! ¡qué alegrial Al lado de mamá, al lado tuyo... es para volverse loca de contento! Corro a mi cuarto... corro al jardin, no tardaré mucho; antes de un cuarto de hora estoy de vuelta.

Y despues de dar a su padre una media docena de besos sonoros Emma salió corriendo del salon; las pensionistas habian salido ya del refectorio y estaban en el jardin, Emma buscó a Marta,

